

HESSISCHER LANDTAG

17. 06. 2019

Plenum

Dringlicher Antrag Fraktion der Freien Demokraten Sicherung und Weiterentwicklung der Berufseinstiegsbegleitung

Der Landtag wolle beschließen:

- Der Landtag stellt fest, dass die Finanzierung der Berufseinstiegbegleitung durch den ESF nur bis zum 31.August 2019 gesichert ist. Die Bundesagentur für Arbeit hat angekündigt, ihren bisherigen Anteil an der Berufseinstiegsbegleitung bis 31.12.2023 weiter zu finanzieren, wenn die Länder die fehlenden ESF-Mittel ersetzen. Die Berufseinstiegsbegleitung kann deshalb in Hessen nur dann weitergeführt werden, wenn sich das Land an der Finanzierung beteiligt.
- 2. Der Landtag ist der Überzeugung, dass die Berufseinstiegsbegleitung ein wichtiges Instrument ist, um förderungsbedürftige Schülerinnen und Schüler beim Übergang von der allgemeinbildenden Schule in eine Berufsausbildung zu unterstützen.
- 3. Der Landtag fordert die Landesregierung auf, in Zusammenarbeit mit der hessischen Regionaldirektion der Bundesagentur für Arbeit die Begleitung von förderbedürftigen Schülerinnen und Schülern beim Übergang von der Schule in die berufliche Ausbildung auch nach dem Ende der ESF-Förderperiode sicherzustellen.
- Der Landtag fordert die Landesregierung auf, die Berufseinstiegsbegleitung aus vorhandenen Mitteln zu finanzieren.
- 5. Der Landtag fordert die Landesregierung auf, die Berufseinstiegsbegleitung in Hessen so weiterzuentwickeln, dass erfolgreiche Ansätze und Erfahrungen insbesondere bei der Unterstützung von Jugendlichen mit besonderen Bedürfnissen in das System der Berufsorientierung mit dem Ziel eines Übergangs in Ausbildung langfristig übertragen werden können.

Begründung:

Die Berufseinstiegsberatung unterstützt förderungsbedürftige junge Menschen beim Schulabschluss und Einstieg in eine Berufsausbildung. Das Programm erzielt seine Wirkung durch die persönliche Betreuung und das Vertrauen der Schülerinnen und Schüler. Es ermöglicht so, dass auch diese jungen Menschen Bildungschancen wahrnehmen können und als Fachkräfte Erfolg im Berufsleben haben können.

Eine Weiterfinanzierung der Berufseinstiegsbegleitung sollte durch das Land Hessen gewährleistet werden. Da die ESF-Mittel des Bundes für dieses Programm ab 1. September 2019 nicht mehr zur Verfügung stehen, muss das Land die Mittel, beispielsweise aus ESF-Landesmitteln, ersetzen.

Während der Laufzeit der Bundes-ESF-Förderung wurden Strukturen im Bereich der Berufseinstiegsbegleitung aufgebaut, die erhalten werden sollten und die nun durch die Einstellung der Finanzierung gefährdet sind. Bis zu einer abschließenden Evaluierung sollte das Land Hessen die Finanzierung vorerst weiterführen.

Wiesbaden, 17. Juni 2019

Der Fraktionsvorsitzende: René Rock